

牛田 しんまち

第74号

編集・発行 牛田新町社会福祉協議会

平成31年01月06日

〒732-0068 東区牛田新町一丁目3-3

TEL. 082-221-7735 牛田新町集会所内

発行責任者 古川平三郎

牛田新町社会福祉協議会

会長古川平三郎

新年明けましておめでとうございます。ご家族ともども良いお正月を迎えられたこととお慶び申し上げます。今年もどうぞよろしく願い申し上げます。年の初めに地域共生社会について地域の活動をご紹介します。

1. 広島市長松井一實様のご講演内容

広島市の目指す「地域共生社会」について（ニッポン一億総活躍プラン：平成26年6月閣議決定）

「子ども・高齢者・障害者などすべての人々が地域、暮らし、生きがいを共に創り、高め合うことができる」社会

「支え手側と受け手側に分かれるのではなく、地域のあらゆる住民が役割を持ち、支え合いながら、自分らしく活躍できる地域コミュニティを育成し、福祉など地域の公的サービスと協働して助け合いながら暮らすことができる仕組みを構築する」ことが必要

2018.11.29 広島市社会福祉大会 松井市長のご講演



2. お花見の会

晴天に恵まれたお花見の会

子ども・現役世代の男女・高齢者の男女が多数集まり弁当をたべながら交流しビンゴゲームを楽しみました、(会費300円)公園のベンチは市の団地活性化の助成金を充当



3. 牛田カウちゃん防災フェア（碓井法明市議会議員主催）

地域住民（子ども・現役世代・高齢者・来賓）約500人が集った大規模な防災フェアが開催された。園児たちの鼓笛隊も気合がはいていた。



4. 牛田中学校の入学式

新一年生が希望に燃え入学してきた。次代の日本を担う若者へ順調に育ってほしいと願う。



7. 広島光明学園の団地巡回バスの運行

坂道の足として地域住民の利用者が多い、心から感謝しています。



5. 牛田公民館ふるさと祭り

オープニングセレモニーに幼稚園児の見事な和太鼓の演奏、指導者・園児・父兄のコラボが会場を盛り上げました。来場の参加者も楽しめたのではないのでしょうか。



8. さつきサロン

広島市の助成金で立ち上がった新町社協のサロン、暑い夏、水分を補給しながら楽しんでいきます。



6. 剣道全国大会出場者を横断幕で応援

全国大会レベルの出場者には地域も助成金を出し応援しています。



9. 側溝の蓋掛け・ごみ箱の設置

小中高校生・専門学校生（ベトナム人留学生）地域住民約3000人が利用する道路の拡幅、またごみ箱の設置【中環境】地域は東区との連携が取れています。



10. 交通マナー指導大会

夏休み明けの9月第1週に東警察署・小中高校の先生・東区役所・広島交通安全推進隊(上温品からお出で頂いています)・地域住民約150名による交通指導を実施、地域は生徒・学生を応援しています。



11. ローズカフェのその後

対象者10、人世話人15人の参加がありバラ苑三嶋先生のお話を楽しみながら、興に乗り踊りだす対象者もおられ賑やかなカフェになっている、帰るときは道が分からない方は家まで送り届けています。当カフェの参加者が中国新聞にローズカフェを楽しみに参加している旨の投稿をされ掲載されました。新聞の内容を篠原東区長が東区の認知症講座で紹介されたと聞く。



12. 広島市立広島商業高等学校 珠算全国一

珠算の全校大会で団体・個人ともに日本一に輝いた、地域も横断幕の掲示で応援しています、当校のピースデパートは商売がうまくなり、財布が緩んだのではないだろうか、地域も応援しています。



13. 比治山大学付属幼稚園開園50周年記念式典に参加して

当幼稚園には福祉のまちづくりアンケートに協力いただきました、また土砂災害時の避難場所の協定を結んで頂いています、地域は比治山大学と共生しています。



14. 自在坂神社秋祭り

(1) トン汁振る舞い

来場者先着150名様にトン汁を振る舞い。来場者は昼神楽を楽しみました。



(2) 餅まき

来場者約300名様に紅白餅をまき秋祭りを皆で楽しみました。



(3) 神輿巡行

約70名の参加者により町内の縄を張った家々を神輿に氏神様乗せ巡行をしました。在宅の人も神輿が通る音を聞いて祭りに参加している。



豊穰の秋を迎え稲刈りの後、五穀とお神酒を奉納して氏神様に感謝する秋祭りは村人みなで祝い来たる年の豊作を願う。ドンドンヒャラドンヒャララ神輿が通る。農業から給料取りになった都市におけるコミュニティづくりも皆で支え合い生きていくことに変わりはない。共生社会の原型のように思える。

15. 新町旅行会

初冬の曇天日に中国道を南へ、残り紅葉を楽しみながらの旅となりました、ご協力頂きました参加者に感謝しています。

16. 凧揚げ大会 (伝承遊び)

いきいきサロンで高齢者が作った凧を小学1年生が揚げた、歓声があがった。



(1) 山口徳佐のリンゴ狩り



(2) 小野茶

広大な茶園(マツダスタジアム100個分の大きさと言う)を見学、健康緑茶の試飲もあり良いお土産になったのでは



17. 見守り感謝の日

小学生が感謝の気持ちを込めて歌った合唱に見守りの人・先生・生徒皆が感動しました、良い日になりました、また頑張ります。



【編集後記】

バラ苑の三嶋先生がマネイジメントの極意について話された、頼まれたことは断らない、何とか依頼にこたえる努力が必要、一度断ると二度と注文は来ないと。信用・信頼が大切という事は昔から言われてきた、今も変わらない。

松井市長が提唱される地域共生社会は地域ではそれなりに実行されてきたことが多い、公の福祉施設、行政、地域住民が共生するには立場たち場で努力が必要。目線が地域住民に向けられてきた。皆で共通の課題に取り組む良い機会にしたいものです。

ご要望、ご指摘等なんでもお寄せ下さいますようよろしくお願い申し上げます。